

LYON

Les écoliers sans toit à l'abri dans un gymnase pour les vacances



Les écoles qui hébergeaient des enfants sans toit ont fermé pour les vacances. Photo Progrès/Jean GARAVEL

La mairie a ouvert 80 places dans le gymnase Chanfray pour mettre à l'abri du froid les enfants sans toit et leurs familles qui étaient hébergées dans les écoles lyonnaises. Elles ne pouvaient rester ouvertes durant les vacances. « C'est insatisfaisant car je sais qu'il y a d'autres situations de famille à la rue », affirme l'adjointe aux solidarités.

À compter de ce vendredi soir, les enfants qui étaient hébergés avec leur famille dans les écoles de Lyon pourront être accueillis dans un gymnase du 2^e arrondissement. La mairie a en effet ouvert 80 places dans le gymnase Chanfray afin de les mettre à l'abri du froid durant les vacances scolaires. Lors du conseil municipal de ce jeudi, Grégoire Doucet, interpellé sur la question des enfants sans toit parle de dialogue avec l'État pour examiner chaque situation.

« Il était impensable de laisser ces familles retourner dehors »

« On a attendu le dernier moment, jusqu'à jeudi soir, on a discuté avec la Préfecture. L'État n'a pas bougé. Quelques familles avaient déjà été relogées par les services de l'État en hébergement d'urgence. Mais c'est insuffisant. Pour nous, il

était impensable de laisser ces familles retourner dehors. On devait fermer les écoles, on ne pouvait pas laisser les familles seules dans les établissements durant les fêtes à cause de problèmes de responsabilité. On a fait le choix d'ouvrir ce gymnase et de faire appel à la fondation de l'Armée du salut. Les lieux ont été préparés pour les accueillir. L'alimentaire est prévu », affirme Sandrine Runel (PS), adjointe aux solidarités. Elle ne se rejouit pas : « C'est insatisfaisant, car je sais qu'il y a d'autres situations de famille à la rue. Mener le plan "Zéro enfant à la rue", c'est douloureux et complexe. L'hébergement d'urgence n'est pas de notre compétence, en agissant ainsi, on sait qu'on met le doigt dans un engrenage. »

Et quand on lui demande pourquoi le maire de Lyon n'a pas de son pouvoir de police pour réquisitionner des bâtiments ou pourquoi la Ville ne met pas davantage de bâti municipal à disposition des services de l'État, elle répond : « On ne peut pas faire les choses seules. Réquisitionner sans accompagnement social, ça ne sera à rien. On met autant de bâti à disposition que l'on peut. Mais on arrive au bout. Il n'y a plus de gros bâtiments possibles. On avait des vues sur le collège Mermoz, mais cela coûte trop cher pour une période transitionnelle trop courte. On a encore quelques appartements que l'on est en train de refaire. »

Enfants sans toit : « On est revenu à un niveau d'avant Covid »

L'impression de puiser l'océan avec une petite cuillère. C'est ce que ressent l'adjointe aujourd'hui, même si l'objectif du "Zéro enfant

à la rue" est toujours très fort. « Il va falloir faire quelque chose. Ouvrir des places ne suffit pas. Nous avons le cas d'un enfant sans toit, scolarisé depuis sept ans dans nos écoles à Lyon. Ses parents attendent toujours d'être régularisés. Ils aimeraient travailler et pouvoir se payer un logement. Pourquoi cela n'avance pas », demande-t-elle.

Un sentiment partagé par Raphaël Vulliez, porte-parole du collectif Jamais sans toit. « On est revenu à un niveau d'avant Covid. Tout le monde fatigue de devoir se battre pour obtenir de l'hébergement d'urgence, des régularisations, de devoir être là, de devoir financer des nuits d'hôtel. »

Selon les derniers chiffres du collectif Jamais sans toit, 280 enfants dorment dehors avec leurs parents, principalement à Lyon et Villeurbanne.

Tatiana VAZQUEZ

Hébergement d'urgence : la Préfecture étudie la possibilité d'ouvrir des sites supplémentaires

En dix ans, le nombre de places d'hébergement d'urgence ouvertes par la Préfecture dans le Rhône est en augmentation de 120 %. Il y avait 3 500 places en 2012, 7 400 en 2022. Ces dernières semaines, précise-t-on dans l'entourage du préfet, 550 places ont été ouvertes ou maintenues, dont 140 places à

l'hôtel. Le plan Grand froid annoncé prévoit la mise en place de près de 170 places supplémentaires. « On est en train d'étudier la possibilité d'ouvrir des sites supplémentaires en cherchant dans l'immobilier d'État ou en lien avec des partenaires. Des annonces vont être faites dans les prochains jours. »

LYON

Dimanche, manifestation de soutien à Olivier Vandecasteele, emprisonné en Iran



La famille d'Olivier Vandecasteele a communiqué ces photos, qui illustrent le changement physique radical du travailleur humanitaire après 300 jours d'incarcération. Photos fournies par les proches

Ce dimanche 18 décembre, à midi, devant l'Hôtel de ville, une mobilisation est organisée pour la libération d'Olivier Vandecasteele, avec le soutien de la Ville de Lyon. Pour mémoire, Olivier Vandecasteele, a été arrêté sans raison apparente à Téhéran (Iran) le 24 février 2022. Il est victime d'une détention arbitraire depuis quasiment dix mois.

► 300 jours à l'isolement complet, dans une cellule sans fenêtre

Âgé de 41 ans, il a été responsable entre 2005 et 2008 de la Mission Bus de Médecins du Monde à Lyon. Il a ensuite travaillé en Afghanistan et au Mali pour Médecins du monde, avant d'être envoyé en Iran pour le Norwegian Refugee Council, puis pour Relief International. Il y travaillait depuis plus de six ans lorsqu'il a été arrêté, sans que les charges qui pèsent contre lui ne soient communiquées publiquement. Il cumule aujourd'hui quasi 300 jours à l'isolement complet dans une cellule en sous-sol sans fenêtre.

Un monde fatigué de devoir se battre pour obtenir de l'hébergement d'urgence, des régularisations, de devoir être là, de devoir financer des nuits d'hôtel. » Selon les derniers chiffres du collectif Jamais sans toit, 280 enfants dorment dehors avec leurs parents, principalement à Lyon et Villeurbanne.

Tatiana VAZQUEZ

Mobilisation de soutien ce dimanche 18 décembre à partir de 12 heures devant l'Hôtel de Ville, 1 Place de la Comédie à Lyon 1^{er}.

LA MAISON DES EFFLORESCENCES PRÉSENTE

CONCERT CLASSIQUE
LES PLUS BEAUX AIRS DE DISNEY

VENDREDI 23 DECEMBRE 20H
SALLE MOLIERE LYON 16€/10€/8€

ACHAT : URLZ.FR/JQYD
OU 06 95 94 40 41

Ismaël Billy (Tenor)
Marine Andrie (Soprano)
Emmanuel Gouybert (Piano)

332718000
69X24 - V1

LYON 2 Un dépôt sauvage indigne

Le triomphe de l'équipe de France de football mercredi dernier, on le sait, a donné lieu à de nombreuses fêtes tant à domicile que dans les bars des différents quartiers. Si la place de la République a été vite et bien nettoyée, les riverains du secteur pensent que les agapes continuent, tant l'amas de bouteilles, flacons et sacs-poubelles augmente depuis près de 36 heures, au coin des rues du président Carnot et Ferrandière.

À l'approche des deux matchs de football prévus ces samedi et dimanche, « si perturbations il y a encore, inutile de laisser traîner ces munitions » signalent les résidents.



Un amas qui a augmenté au fil des heures...
Photo Progrès/Michel NIELLY